

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Provincias 10 Ultr. y Est. ran. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII.—NUM. 2,596 DE LA MAÑANA.

MADRID, LUNES 26 DE JUNIO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La *Gaceta* de ayer contiene los reales decretos siguientes:

Declarando cesante, con el haber que por clasificación le correspondía, á don Estéban Gonzalez Apousa, secretario ordenador general de pagos de la presidencia del Consejo de ministros; quedando satisfecha S. M. del celo é inteligencia con que ha desempeñado el espresado cargo, y proponiendo utilizar oportunamente sus servicios.

—Admitiendo la dimision que, fundada en el mal estado de su salud, ha presentado D. Miguel Bañuelos del cargo de subsecretario del ministerio de Estado; quedando muy satisfecha S. M. del celo, inteligencia y lealtad con que lo ha desempeñado.

—Nombrando secretario ordenador general de pagos de la presidencia del Consejo de ministros á D. Alejandro Shee y Saavedra, cesante del mismo cargo.

—Mandando que se proceda á segunda eleccion para diputado á Cortes por el distrito de Leon en la provincia del mismo nombre, por haber tomado asiento en el Senado el marqués de San Isidro, electo por el mismo distrito.

Ayer publicó la *Gaceta* las resoluciones adoptadas por el ministerio de la Guerra durante la primera quincena del corriente mes.

El total de los ingresos que tuvieron lugar en las cajas de la isla de Cuba durante el ejercicio del presupuesto de 1860, por cuenta de las renas públicas, ascendió al total de 25.929.688 rs. 31 céntimos; el total de gastos en igual año ascendió á 25.630.031 21. Los ingresos en 1861 ascendieron á la suma de 26.037.053 36 cént. y los gastos á 25.742.509 66.

Por despachos telegráficos recibidos en Madrid, se sabe que anteaer no ha llovido en ningún punto de la península española.

Anteaer ha tomado el mando del brillante regimiento Coraceros de Borbon, del que fué separado hace poco tiempo, el bizarro coronel Shelly, siendo recibido por todas las clases que lo componen con las mayores muestras de cariño, merced á las simpatías que ha sabido adquirir.

Ayer tarde ha debido salir para Andalucía el ministro que acaba de ser de Marina, señor Armero.

Ayer se ha comunicado al cuerpo de Alabarderos y á las dependencias de la Real casa que el 1.º de julio próximo saldrá la corte de Madrid para el real sitio de San Ildefonso.

Hoy escitará el Sr. Moyano al gobierno para que tome una resolución definitiva en el asunto de la entrada de harinas en la isla de Cuba; y según hemos oido el gobierno busca y adoptará un medio que, sin perjudicar á nuestros comerciantes y agricultores castellanos, aleje el peligro de una escasez ó carestía de harinas en Cuba. Dicese que para esto acaso se adopte el medio de conservar á las harinas extranjeras, á su importacion en Cuba, el derecho protector de 80 rs. en barril, pero que se eximirá del pago de todo derecho ó solo se exigirá uno pequeñísimo fiscal á las castellanas.

El teatro Liceo que se está construyendo en Pontevedra, á espensas de una sociedad de aquella capital, va tocando á su término.

El imperio del Brasil es el país de América que mas productos está mandando á la exposicion de Oporto, Chile y Centro América.

El presidente Flores, jefe de la república del Uruguay, ha prohibido á la prensa de Montevideo, que se ocupe de la guerra que el Paraguay está sosteniendo con el Brasil.

Un editor de Galicia está preparando la publicacion de los mejores cantos populares de aquel país, y que son un claro testimonio del sentimiento poético de sus naturales. Entre ellos figurarán varios romances de las montañas de Lugo y de Santiago, que compiten en dulzura con los mas celebrados del Norte.

El pavimento de la suntuosa catedral de Santiago se halla ya casi completamente embalsado de piezas de mármol, y se piensan llevar á cabo en ella otras reformas de consideracion.

La Sociedad bibliográfico-maritana, establecida en Lérida, ha publicado el programa de su próximo certamen, en el que vemos el ofrecimiento de premios

delicadísimos, por composiciones dedicadas á temas piadosos, con arreglo á sus estatutos. Esta religiosa sociedad lleva publicados por sus socios libros muy inspirados, especialmente á la Virgen madre de Dios.

Los socios del Circulo de artesanos de Alicante han concebido el pensamiento de organizar una exposicion de los productos de la industria. Al efecto se ha designado ya la comision encargada de formar las bases del proyecto é impulsar la realizacion, poniéndose para ello de acuerdo con los demás circulos y casinos de su índole, á fin de que obteniendo el concurso de todos ellos, se consiga hacer figurar en la exposicion las producciones de los industriales de todas las provincias de España.

Hasta el 29 de este mes no se verificará en la plaza de toros de Sevilla la lucha del elefante Pizarro con dos toros.

Nos dice ayer un amigo nuestro que el Sr. Mena y Zorrilla ha manifestado á varios de sus amigos en el salon de conferencias, que no obstante su entera adhesion al actual ministerio, no solo no aspira á cargo alguno público, sino que su deseo y su propósito son de continuar exclusivamente dedicado al ejercicio de la abogacia.

El 24 habrán llegado á Murcia las cuadrillas de indios, portugueses y españoles, y los principales individuos de ellas se alojarán en la casa-hospedaje de la Cruz, calle de los Apóstoles.

Leamos en un periódico de Valencia: «El jueves último se puso en escena la comedia en tres actos titulada *El ramo de olivo*, cuya ejecucion, notable por mas de un concepto, entreuvo agradablemente al público que asistió á la representacion. Las Sras. Berrobianco, Diaz y Genovesi interpretaron admirablemente sus papeles; los Sres. Oltra, Pardiñas, Maza y Albalat, nada dejaron que desear al público, quien aplaudió repetidas veces á tan aventajados artistas.

La importante revista universal de la institucion de la fe pública, *Gaceta del Notariado*, ocupándose del nuevo ministerio y de las personas que le componen, dice que habiendo vuelto al poder el señor duque de Tetuan, los tribunales y las clases todas que de ellos dependen

deberían batir palmas y darse por muy satisfechos de esta transformacion política, porque ó nada han perdido, ó han ganado mucho en ella, á juzgar por los antecedentes, por las ideas emitidas en la oposicion por el nuevo ministro de nuestro ramo, Sr. D. Fernando Calderon Collantes, cuya competencia como magistrado y cuya entereza como hombre público son de todos conocidas. El articulista se estiende despues en largas consideraciones acerca de las necesidades que se sienten en las audiencias, en los juzgados de primera instancia y en toda la administracion de justicia, y dice que no se comprende cómo los eminentes hombres que hasta el día han desempeñado la cartera de Gracia y Justicia, no se han esforzado alguna vez para llegar á una buena organizacion de justicia. El Sr. Gonzalo de las Casas, autor del artículo, concluye escitando al Sr. D. F. Calderon Collantes, recordándole la actividad y desembarazo con que se trabaja en los tribunales para marchar por el mismo camino en las reformas que emprenda; y por fin, que procure ser ministro de ciencia, ministro organizador, ministro que deje buena memoria de su administracion, y no uno de tantos ministros, esponiéndose á perder su justa y merecida fama.

Ha sido trasladado á la administracion de Hacienda pública de Huelva el oficial de la de la provincia de Granada D. José Capuany, el cual prestaba sus servicios en la secretaria del Gobierno civil. Le ha reemplazado en esta última oficina el de igual clase D. Francisco Lopez Ruiz.

Ha llegado á Cádiz el caballero Fontana, maestro del gran observatorio de Paris, el cual va á tomar la direccion del teatro Principal.

La señora Penco ha alcanzado en Sevilla un brillante éxito en la ejecucion de *Il Trovatore* la noche del último jueves, última representacion en aquella ciudad de esta linda obra de Verdi. Los aplausos que la tributó la concurrencia, prueba el gusto con que es escuchada la artista que hoy ocupa la escena lírica sevillana.

Dicen de Cádiz que por despacho telegráfico recibido, el Tato, por consecuencia de resentirse del pie que se dislocó en la corrida de toros de Madrid,

exige para torear ahora en aquella poblacion que se coloquen cuatro burladeros mas.

Ha llegado á Sevilla el Sr. D. José Salvany, director gerente de la compañía colectiva que con la denominacion *La Valenciana*, se halla situada en Madrid bajo la presidencia del Sr. D. Antonio Benavides, ex-ministro de Estado. Según parece, dicho señor trata de realizar el importante proyecto de un ferrocarril que debe dar vida á aquella ciudad, así como también á constituir la sucursal de dicha sociedad en la misma provincia.

Hace dias se habla en Marsella de los altos hechos de un elefante del jardín zoológico de aquella ciudad. Por un descuido inesplicable un guarda dejó escapar á un cocodrilo, que se aprovechó de la libertad para asolar el parque de gacelas y aun otros preciosos animales. La administracion se consterna. ¿Qué determinar á presencia de un enemigo tan peligroso? Afortunadamente puede hacerse del agua lo que se quiera, y en un momento se dejan en seco todos los estanques, salvo el que sirve de baño á los elefantes. El cocodrilo, buscando el agua que le es necesaria para su existencia, va á sumergirse en dicho estanque. En el instante se suelta un elefante, olfatea un enemigo en el estanque donde se baña, se dirige en derechura á él, le coje por una pata con su trompa con la habilidad que le caracteriza, y le arroja por el aire á una altura prodigiosa. El cocodrilo cayó de espaldas, quedando con la columna vertebral destrozada.

Ayer habrá llegado á Córdoba por el Guadalquivir una remesa de pinos procedentes de las sierras de Segura y que no pasarán del molino de Martos por ser destinados para aquella provincia.

Ha sido condecorado con la cruz de comendador de número de la orden americana de Isabel la Católica, D. Timolao Diaz de Morales, contador de Hacienda pública de la provincia de Córdoba.

Ha sido nombrado inspector administrativo y mercantil del ferrocarril de Córdoba á Sevilla, el Sr. D. José Saavedra Pando, en sustitucion de D. José de la Peña que desempeñaba dicho destino.

—Dejemos las malas lenguas. Pueden inventar cosas desagradables, decir por ejemplo, que ese joven se ha ido á América á casarse con una muy rica, con consentimiento de su tío el general.

—¿Qué apostamos á que ya os han contado todo eso?

—Sí, me lo han contado!

—¿Es posible que tanto inventen las malas lenguas? Dejadme á mí, señor, yo iré á buscar á todos esos chismos y les diré cuántas son cinco!

—Sed prudente, no vayais á acrecentar un fuego que es fuerza extinguir!

Casilda, sin atender, ni casi oír estas últimas palabras, salió de la casa dirigiéndose tras ella el doctor al castillo, dejando entre ambos sola en casa á Mlle. Parmentier que bajó á poco á disfrutar la frescura del jardín.

Después de un corto paseo, y sin gusto, como en otro tiempo, para prodigar caricias y cuidados á sus queridas plantas, fué á sentarse con la frente ardorosa y el corazón oprimido á su sitio favorito, en la piedra del centro, que protegía con su sombra un copudo castaño de los rayos del hermoso sol de otoño. Allí sentada estaba de frente á la verja que su padre había dejado entreabierta al salir, y no presumía que desde aquel sitio, á donde la había llevado la casualidad, la aperibiría en breve un personaje que osaría llegar hasta ella, trasformando en desdichas ciertas, y aclarando de una vez, las dudas é incertidumbres en que se agitaba su alma.

En breve volveremos á encontrar á Mlle. Parmentier en el mismo sitio en que la dejamos, siguiendo ahora á su padre al castillo de Houllisc.

Al simple anuncio de su persona introdujeron al anciano en el gabinete del general.

—Y bien, querido amigo, exclamó el conde con su habitual dulzura; todo concluyó: ¿habeis logrado poner una pica en Flandes, y ahuyentar todo síntoma de estravío mental? ¿O más bien, le habeis patentizado, consumando por vos mismo otra locura?

—Certo, general; ayer mismo se firmó la escritura.

—Ya lo sé. No habiais concluido de estampar vuestra rubrica cuando ya teniamos conocimiento de ello en el castillo; las malas nuevas tienen alas... En fin, vos lo habeis querido, y pues que en ello fundabais la mejoría de vuestra hi-

ja, debemos felicitaros. Lo que yo veo, querido doctor, es que el dinero llueve del cielo en mi bienaventurado país.

—Certo, desde que habeis venido á él, señor conde, murmuró el anciano procurando sonreír.

—Si en efecto mi venida ha ejercido alguna influencia, me felicito y bendigo al cielo, que me ha permitido regresar á mi país natal; pero me lisonjeais demasiado, y es doble de agradecer, porque fui el otro día bien poco complaciente con vos. ¿Qué diablo de hombre! Me enterneceis de verdad; pero era mi deber no consentir. Tendéis la mano sin rencor, y creed que obré con conciencia, y que hoy haría lo mismo si se repitiese la ocasion.

—Certo, señor conde, vos no sabreis obrar nunca mas que como sois, modesto y generoso.

—Suprimid, sobre todo, lo de generoso, pero pareceis algo contrariado? ¿Estais quizá arrepentido?

—De qué?

—De haber comprado á Perron.

—Por el contrario, me felicito.

—¿Pues no se vuestro aire poco satisfecho y vuestro empeño en darme gracias por haberos negado la suma en cuestion, me hacia sospechar...

—Veo, general, que la franqueza del soldado se permite ocultarse á veces bajo disimulos imperdonables; pero dejemos eso: ¿me permitis dirigiros algunas preguntas?

—Cuantas querais.

—Vuestro sobrino Landry, ha partido?

—Sí y su ausencia será larga, pero regresará en cambio satisfecho y rico.

El doctor sintió circular un frio mortal por sus venas, y no obstante se apresuró á decir ocultando en lo posible su emocion:

—¿Conque creéis, señor conde, que su ausencia será muy larga?

—Mucho para los que le amamos.

—¿Y creéis que volverá satisfecho y rico?

—Tanto mas satisfecho cuanto mas rico vuelva; os lo afirmo.

—Os felicito, dijo el doctor con reserva llena de dignidad.

—Dios mío! exclamó el conde sonriendo. Sin duda he sido indiscreto; pero como á mí no me gusta hablar por parabolas, os confieso que la dicha, la riqueza y un matrimonio en proyecto, forman una unidad en la cabeza de mi

la llaga, hablando del proyectado matrimonio de Landry con esa rica americana. ¿No sabeis que Marinetta está mas loca por Landry, que lo estaba por la granja de Perron?

—¡Ah! repusieron algunos.

—¿De dónde salís? exclamó Saturnino, pues si esta historia es ya muy antigua.

—Vivis en amable vecindad con las gentes, y no veis ni lo que hacen á la luz del sol.

—¿A la luz del sol!

—¿Pues no? veamos. ¿No hace un año que Landry se pone todos los domingos en la iglesia, muy delante y á la derecha de los Parmentier para mirar frente á frente á Marinetta?

—Es verdad.

—¿Asistia el año pasado Landry á las vísperas?

—Nunca.

—¿Ha faltado una sola vez desde hace un año?

—No.

—¿No habeis visto á menudo, muy á menudo al joven rondar la casa del doctor, y hasta entrar en el jardín?

—Sí, yo le he visto.

—¿Y yo tambien!

—¿Y yo!

—Y la pécora de Casilda, tan agreste para con todo el mundo, ¿no se vuelve manso cordero al hablar con Landry?

—¿Tambien es verdad! Ayer tarde hablabas con él junto al horno de cal, y no sería sin duda del buen tiempo, porque hacia un viento de todos los diablos!

—Pues todo eso os lo prueba, porque Casilda no hace mas que lo que quere su señora. Es indudable que la remilgada Marinetta está enamorada de Landry, eso está claro como el día. Yo supongo que me direis que nada tiene de extraño, que una muchacha como unas perlas se enamore de un mozo como un castillo, y yo digo que es verdad con la condicion de que los enamorados no pasarán nunca de amor platónico, como dice mi hijo, renunciando al matrimonio, único fin de estas cosas.

—¿Qué hay algo que suene en contra? preguntó un malicioso.

El circulo que rodeaba á Bernard se estrechó al oír estas palabras, y todos prestaron atencion esperando la revelacion de alguna escandalosa aventura. Bernard exclamó con aire grave:

—No sé si debo decirlos todo lo que sé! Si me prometeis no exajerar las co-

sas cuando luego las vayais contando por el pueblo...

—Hoblad, hablad, os prometemos el mayor silencio.

—Pues bien, Landry es quien ha prestado el dinero para Perron.

—¿Es posible? Pues si dicen que el padre Parmentier tiene tanto dinero.

—Simpleza. El doctor no posee mas que la casa en que vive y cuarenta mil francos. Ha dado por la granja cien mil: conque á ver quien le ha prestado este dinero, después de habérselo rehusado mi primo Chardin. Además, Landry estuvo anteaer en Asuch, y volvió por la noche, trayendo consigo sesenta mil francos, lo que prueba que para satisfacer el antojo de su bella, ha realizado todos sus valores.

—¡Calla! ¿pues entonces qué va á hacer él?

—¿Hé ahí lo importante! repuso Bernard sonriendo, ese joven ha sacrificado toda su fortuna, pero en cambio ha conquistado su libertad. ¿Decidme, hijos míos ¿no vale esto sesenta mil francos?

—¿Qué libertad? preguntó un patriota.

—La libertad de romper un compromiso contraido para poder casarse con una rica heredera del nuevo mundo; ya veis que no es rana mi primo Landry.

—¿A la verdad que empiezo á ver claro, exclamó uno que pasaba por mas á gago, verdaderamente que es una gran cosa la humanidad! Landry se arruina por una esperanza quizá irrealizable. Marinetta es bonita pero no tiene fortuna y he aquí que Landry ambicioso y sirviéndole de ejemplo su tío, se marcha á América despidiéndose de su amada con un rasgo de desinterés que le absuelve.

—¿Estas en lo justo!

—¿Sesenta mil francos! Ha sido pagar muy cara su libertad.

—¿Quién sabe hasta dónde han podido llegar las cosas? repuso el primer interlocutor.

—No seas mal pensado! repuso Bernard pegándole un golpe en el hombro y sonriendo maliciosamente.

—¿Hé ahí cómo todo se esplica, pero bien dicen que bienes mal adquiridos no aprovechan. Perron no vale mas que veinte y cinco mil francos y Landry ha tirado su dinero.

—No creais tal, exclamó Saturnino; mi hijo asegura que un hombre inteligente puede hacer su fortuna con las tierras que le pertenecen, porque hay en su seno filones de mucho valor. Ahora

Hemos recibido los cuadernos de los meses de octubre, noviembre y principios de diciembre del *Santoral Español*, que publica en esta corte D. Manuel Arroya y Gomez, habiendo observado que el segundo tomo está mejorado en la parte tipográfica, y la ilustración debida al lápiz del Sr. Barcala y estampación del Sr. Escarpizo. El Sr. Nencleares, autor de la obra, ha terminado la que con el título de *Vidas de todos los Santos españoles* dirige hace tres años y publicaba don Antonio Hernandez, habiendo quedado esta en suspenso varias veces, y por fin en la entrega 22. Nos parece el *Santoral* mucho mejor en papel, impresión e ilustración. La obra quedará terminada el día 5 del mes de julio próximo.

Dice un diario progresista que el ayuntamiento de Lorca había votado un socorro para las víctimas de los sucesos del 10 de abril; pero que tal acuerdo no pudo realizarse, porque el corregidor de aquella población se negó a que se cumpliera.

Leemos en una carta de Méjico: «Vuelven a ser asaltadas las diligencias, robados y asesinados algunos pasajeros en los caminos de Toluca y Cuernavaca, 16 y 18 leguas de la capital. Lo propio acontece en los caminos del interior, y algunas poblaciones han sido multadas por el jefe francés que dirige las fuerzas. Hay un malestar, una sorda censura que llega a las regiones más altas. Háblase de la ida a Europa con cierta comisión del ministro de Relaciones, D. Fernando Ramirez, atribuyéndose a esta causa la llamada por S. M. desde Orizaba; del de Fomento, Robles. Hay, pues, tres carteras vacantes; veremos quienes van a llenarlas.»

El *Progreso constitucional* escita a sus correligionarios para que, llegado el caso, acudan a las urnas electorales.

Los mercados de cereales siguen en Castilla casi paralizados, porque paralizadas se hallan las operaciones a causa de la abundancia y de la constante baja en los precios. Los trigos no pasan de 34 reales lanega, por más que los tenedores se resistan a darlos.

En Lisboa se ha estrenado con grandísimo éxito un drama titulado *Los amores de Bocage*, original del Sr. Mendes Leal, distinguido literato y ex-ministro.

Indica un periódico al Sr. Iriarte para la capitania general de las Provincias Vascongadas.

La empresa de los Campos Eliseos, deseandole dar a conocer a los artistas españoles, se ha acercado al acreditado maestro Sr. Manzoehi, para suplicarle interpusiera su influencia con alguna de sus aventajadas discípulas para cantar

en el teatro Rossini. El Sr. Manzoehi ha ofrecido hacer cuanto le sea posible para secundar las buenas intenciones de la empresa.

Una carta de Méjico que tenemos a la vista habla de las nuevas partidas juaristas que se levantan acaudilladas por jefes que ya habían prestado juramento al imperio, cuyas partidas infestan el país y no pueden batirlas los soldados extranjeros alistados en las banderas de Maximiliano y a los que no se teme como a los franceses. El corresponsal añade: «Es aquí muy frecuente ver a trescientos de estos atacar a dos mil y desbaratarlos en un instante. En mi opinión, si no vienen veinte mil soldados de la Francia y otros tantos extranjeros, jamás el interior gozará de paz ni seguridad; los sacrificios hechos hasta aquí por consolidar el imperio habrán sido inútiles. ¿Será esto posible? Lo dudo; esta guerra es impopular en Francia.»

El señor marqués de Auñón, primogénito del duque de Rivas, ha llegado anteayer de París, sin haber alcanzado la triste dicha, a pesar de la rapidez de su viaje, de abrazar a su ilustre padre.

El 22 estalló una tormenta en las inmediaciones de Montserrat. En la villa de Olesa cayó una exhalación, sin que sepamos hubiese causado desgracia alguna personal. El agua cayó en mucha abundancia, y anteayer se presentaban aun crecidas las corrientes de los rios Llobregat y Cardener.

Ha presentado su dimisión del cargo de alcalde constitucional de Valencia, fundándola en falta de salud, el señor D. Vicente Leon y Frias.

La Real Academia Española ha dirigido a la duquesa viuda de Rivas la siguiente espresiva comunicacion: «Exma señora: Dolorosamente afectada esta Real Academia por el fallecimiento de su dignísimo director el excelentísimo señor duque de Rivas, acompañamos muy sinceramente a V. E. y a sus ilustres hijos en su profundo sentimiento, por la irreparable pérdida del esclarecido varon que en tantos conceptos ha sido y perpetuamente será gloria de su familia y de la patria. El Excmo. señor D. Leopoldo Augusto de Cueto está encargado de mandar que se recen, a expensas de la Academia, cien misas por el alma del finado, y la corporacion entera asistirá a su entierro en testimonio del sumo aprecio y entrañable cariño que de ella mereció por sus altas prendas y peregrino ingenio. Dios guarde a V. E. muchos años.—Madrid, 23 de junio de 1865.—Manuel Breton de los Herberos, secretario.»

Desde hace dias se encuentra en Barcelona el Sr. Dupuy, gobernador que ha sido de varias provincias y últimamente de la de Sevilla.

Dice el *Diario de Tarragona* de el viernes: «Ayer ocurrió en la línea de Valencia, en el tren de la tarde, a la salida de la estación de la Ampolla para esta ciudad, el descarrilamiento de la máquina, tender y freno, por causa de la aguja. El suceso fué de poca importancia, pues no hay que lamentar desgracia alguna, y solo si el retardo consiguiente en la llegada del tren.»

El niño que a consecuencia de la triste tragedia de la fonda de la Fortuna de Barcelona se encuentra todavía en el hospital de Santa Cruz, se halla otra vez en estado alarmante, pues parece se ha desarrollado en él una afeccion pulmonar.

Parece que en el próximo año cómico actuarán en el teatro Principal de Barcelona una compañía de zarzuela, otra dramática, otra coreográfica, y en los últimos meses de la temporada una de ópera italiana.

Los periódicos ministeriales ingleses recapitulan en este momento todas las medidas, las reformas y las reducciones de impuestos efectuadas en los últimos siete años por el parlamento y el ministerio actual; las reducciones en los impuestos ascienden a mas de 1,400,000,000 de reales.

El rey de Grecia, una vez abierto el Parlamento, ha marchado a visitar las islas Jónicas, donde ha tenido una brillante acogida.

Se ha dicho el 22 en Cádiz que al felicitar el Sr. Valverde al señor duque de Tetuan por su elevacion al poder, le ha suplicado que un distinguido oficial de artillería que habia recibido la orden para trasladarse a Canarias inmediatamente, no lo verificase. Este oficial parece que es redactor literario del *Pensar* de aquella capital.

Por real decreto de 14 del actual se ha dignado S. M. conceder el tratamiento de Excelencia al ayuntamiento de la ciudad de Tarifa.

S. M., segun dicen de Cádiz, desea tener en las cercanías de Orizaba una posesion territorial. Un periódico de la misma capital añade que ha comprado ya al Sr. Bringas el sitio conocido con el nombre de Rincon grande.

La joven y celebrada tiple de zarzuela, doña Trinidad Castro, ha sido contratada en el teatro del Criadero de Barcelona, donde debutará muy en breve en la aplaudida zarzuela *El Valle de Andorra*.

Se dice que la comision arqueológica de Sevilla está en animo, si es que no lo ha hecho ya, de solicitar del ilustrísimo cabildo eclesiástico permiso para copiar el inapreciable manuscrito que el célebre arqueólogo P. Ceballos, monge garratino, escribió sobre la historia de Itálica, y del cual existe en la biblioteca de la catedral una copia que tomó sobre el original del Sr. Derbes.

Ha llegado a Valencia el Sr. D. Vicente Giron, nombrado juez de primera instancia del distrito de San Vicente. Probablemente mañana tomará posesion de su cargo.

En el tren de la mañana de el 24 ha salido de Valencia para esta corte la esposa del gobernador de la provincia de Valencia.

Ha salido de Valencia, con direccion a Londres, donde cantará por séptima vez en el gran teatro de S. M. B., el aplaudido baritono Enrico Fagotti, que tantas simpatías ha sabido captarse en Valencia en el año último.

Ha sido nombrado juez de primera instancia de Carlet (Valencia) D. Vicente Blanes; el que lo era de este punto, D. Salvador Capelo, pasa a San Mateo, siendo trasladado a Cifuentes el señor D. Facundo Diez, que desempeñaba el de San Mateo.

A las dos de la tarde del 22 se hallaban segando varios murcianos en uno de los campos inmediatos a la venta llamada de Toron, provincia de Huesca, a una legua de distancia de dicha capital, cuando se presentó en dicho punto Martin Oliva, vecino de Huesca, y guarda del monte que Almudevar posee en los términos de aquella ciudad. Apenas hubo llegado el mencionado guarda, se dirigió al capataz de los segadores, que estaba separado de sus compañeros, a quien increpó con palabras duras y en tono amenazador, sin otro objeto por lo visto que el de armar pendencia, y el resultado de su anómala conducta fué disparar su carabina contra los segadores, dejando muerto en el acto a Sebastian Asensio, y herido a Jaime Bolós de tanta gravedad, que se temia por su vida. El asesino huyó inmediatamente, abandonando el arma y la correa, distintivo de su empleo, y segun parece, se fué atravesando campos a la poblacion, donde cambió de traje. El juzgado salió inmediatamente, acompañado de un cirujano con su correspondiente botiquin, para auxiliar al herido, y tambien la Guardia civil en distintas direcciones, y en persecucion del reo, que a estas horas no sabemos haya sido capturado.

El ex ministro de Estado, D. Antonio Benavides, se ha dirigido de Paris a los baños de Vichy.

El Senado francés discute actualmente en sesiones secretas un dictamen de Mr. Goulbot de Saint-Germain sobre la grave cuestion de la prostitucion.

Las negociaciones entre los gobiernos italiano y romano no se han interrumpido. El representante de Victor Manuel, Mr. Vegazzi, es esperado en Florencia, donde asistirá a un Consejo de ministros, presidido por el rey, y despues volverá a Roma con nuevas instrucciones.

Las veintidos primeras representaciones de *La Africana* han producido 238 mil francos.

Segun el *Correo de los Estados Unidos*, los agentes de Juarez trabajaron a la sordina; tanto, que el general juarista Ortega llegó a Washington y conferencia con Romero y con M. Hunter, actual ministro interino de Estado, y se cree que M. Hunter dió permiso a los agentes de Juarez para llevar a cabo el alistamiento, con la mira de prohibirlo ostensiblemente a la primera queja del embajador francés, permitiéndolo, sin embargo, por bajo mano. Dice tambien el mismo periódico que un general confederado ha ofrecido su ejército al emperador Maximiliano, sin que haya sido aceptada esta oferta.

La empresa editorial del Centro de administracion de los Sres. Sala, Helguero y Gaztambide, ha dado a luz un libro, cuya reputacion está a la altura de su valor. Este libro es el de *La Perfecta casada*, de fray Luis de Leon, precedido de un prólogo del Sr. Ferrer del Rio. Escusado es decir nada de la obra, porque su elogio está hecho por los hombres de letras de todo el mundo literario. Limitarémolos, pues, a decir que el libro está impreso con correccion y esmero, como cuantos salen de aquel centro editorial.

Esperase el alumbramiento de la reina de Portugal para fines de agosto próximo. El 9 de julio serán las elecciones para la Cámara de diputados.

Una escuadra rusa de experimentados compuesta de cinco buques blindados visitará en el mes de agosto próximo los principales puertos de Francia e Inglaterra. Esta visita coincidirá sin duda con la gran revista imperial de Cherburgo en la que deben figurar los buques blindados de Francia e Inglaterra.

Se anuncia el casamiento del príncipe heredero de Dinamarca con la hija de la gran duquesa de Leuthenberg.

Anteayer fué remitida a nuestros representantes en el extranjero una nota por la que se les encargaba anunciar a los gobiernos cerca de los cuales se hallan acreditados, que el gobierno de

quedado con Dios; no quiero perder mi tiempo en charlar y sobre todo silencio sobre lo que os he dicho. Pudieran ser mis suposiciones inciertas y... ¡ello dirá, hijos míos, ello dirá, ¡todo acaba por descubrirse!

En breve se deshizo el grupo esparciendo por los cuatro angulos del pueblo, como artículos de fé, las suposiciones de Bernard, quien sabia muy bien que recomendar el secreto es provocar la indiscrecion.

Saturnino volvió a su casa y dijo a su hijo:

—He cumplido tu deseo: todo el mundo sabrá antes de una hora, que Landry ha socorrido con su fortuna a los Parmentier y que Marinetta adora a nuestro primo.

—¡Gracias! ¿qué efecto ha producido la noticia?

—Al principio aplaudian el desinterés de Landry y le necesitado gran fuerza de logica para probarles que habia mas calculo que grandeza de alma en su proceder. De tal manera se presentaban que he tenido casi que apoyar las suposiciones contrarias a la reputacion de la chica...

—¿Cómo? ¿Habeis ultrajado su honor? repuso Julio bruscamente.

—¡Oh! no tal, pero solamente dos ó tres maliciosos se atrevieron a decir que si Landry pagaba tan caro su desalajamiento... desalajamiento, bonita palabra, ¿no es verdad?

—Continuad.

—Pues bien, era sin duda porque Marinetta... Vamos, ya me entendeis, ¿qué preguntarme tanto? No he sido yo quien lo ha supuesto; han sido ellos.

—Habeis cometido una mala accion, y sobre todo habeis olvidado que yo cuento casarme con Marinetta. Me recomendarais mal la confianza que he depositado en vos esta mañana.

A tan hip critica reproche Saturnino levantó majestuosamente su cabeza: ¡Satan quería engañar a su padre!

—Amigo, repuso este, yo no hubiera podido cumplir tu deseo si no hubiera dado rienda suelta a mi lengua. Arruinarse por su dama es muy estúpido, pero es siempre digno de admiracion, y Landry sería a estas horas el héroe de Rouillac, si yo le hubiera dejado partir bajo la primera impresion causada por su necesidad; es decir, por su desprendimiento. Creí adivinar así tu deseo, pero

si me he engañado, nada más fácil que retractarme.

—El mal está hecho, repuso vivamente Julio; dejémoslo así; yo procuraré repararlo cuando convenga. ¿Es decir, que creen que Landry va a casarse a América?

—Esta misma tarde lo afirmarán mas de treinta personas.

—¡Perfectamente! Ahora, padre mio, es evidente que Mr. Parmentier interrogará al general sobre los rumores que corren: es preciso adelantarnos a desmentir la respuesta del general.

—Eso sí que está mal hecho.

—No obstante respondo del éxito: si vos conocéis los negocios, yo conozco a los hombres, y la mentira tiene casi siempre mas eco en el mundo que la verdad; es pues necesario, adelantarnos a decir que el general, de acuerdo con su sobrino, oculta el matrimonio de este y cambia la direccion de su viaje.

—Pero dónde diablos está Landry?

—En Paris.

—¿Quién te lo ha dicho?

—Yo.

—¿Y si te engañas?

—No me engaño nunca!

—Sí, como por ejemplo, lo que me ha contado tu madre del estado interesante en que se encuentra la prima Chardin.

—¿Y qué?

—¿Qué sabes tú de eso?

—Os juro que es tan cierto como que estamos los dos aquí.

—¿Quién te lo ha dicho?

—Tambien yo mismo.

—Pero acabemos, ¿eres sonámbulo ó hechicero?

—No; soy sagáz, y tengo ojos para ver y oídos para oír.

—¡Ah! dijo Saturnino, comprendo que eres mas sagáz que yo; pero, sin embargo, me parece que te has metido en un berengenal del que no sé cómo vas a salir. Conque decididamente, ¿Landry está en Paris? ¿y a qué ha ido?

—A rehacer su fortuna.

—Pues, hijo mio, Paris no es la China y en cinco dias está de vuelta. Por consecuencia cuando sepa las noticias que respecto a él hacemos correr, se presentará aquí de improviso y entonces quedamos lucidos!

—¿Y sabeis vos lo que se puede alcanzar en cinco dias? ¡Oh! si no me es contraria la fortuna, os admirarán mis trabajos.

—Corriente; ¿qué mas necesitais de mi?

—Nada, unicamente que os acordéis de que el general obra de acuerdo con Landry.

—Corriente, hablaré de ello, y ahora que me acuerdo, exclamó Saturnino volviendo desde la puerta, ¿qué has pensado de tu prima Lucrecia? Mira que la madre y la hija viven alarmadas.

—No me importa.

—Cornelia ayer me acometió bruscamente, preguntándome qué decidias y si piensas o no casarte con su hija.

—¿Y qué respondistes?

—Lo de siempre, que ya veriamos: afirma que tienes ya comprometida a su hija.

—Comprometeré ademas a otras varias; añadió Julio sonriendo: de esos detalles se encargará mi madre. En cuanto a vos, seguid respondiendo lo mismo, que allá veremos!

Saturnino se separó de su hijo y Julio se encerró en su cuarto a escribir una larga carta que él mismo depositó en el correo. Dia llegar a que conocamos esta carta; por ahora contentémonos con saber que iba dirigida a Mr. Oscar Blanchon, estudiante de medicina, calle del Observatorio, núm. 3, Paris. Hagamos constar tambien que Julio Bernard habia tratado de disfrazar su letra en el sobre y que antes de dejar su carta en el correo, habia mirado por todas partes con visible inquietud si alguien le observaba.

XIX.

Los rumores esparcidos por Saturnino, habian andado su camino segun él se propuso y aquella misma tarde habia ya treinta incautos prontos a asegurar bajo su palabra, que Landry de acuerdo con su tio habia partido al nuevo mundo, donde debia realizar un matrimonio ventajoso.

Mr. Parmentier, como sabemos, fué el primero que recibió tan infausta nueva, pero guarde muy bien de comunicársela a su hija, principal interesada en el asunto, y en cuanto a Casilda nada sabia tampoco, porque ninguno se habria atrevido a arrostrar su cólera.

Marinetta se habia dispuesto con mucho gusto al paseo propuesto por su padre, ocultándole el reconocimiento hecho por ella la noche anterior y esforzándose en aparecer complacida por la toma de posesion de aquella granja desecada. Viola tan complacida el doctor,

que olvidó por un momento la nueva tempestad que amenazaba descargar sobre su pobre hogar.

No obstante, al regresar de su paseo matinal, ni el padre ni la hija almorzaron con el apetito que era de esperar, despues de tan agradable paseo: Mr. Parmentier, tenia harta que hacer con ocultar sus preocupaciones y Marinetta destrozaba las viandas que le servian en su plato sin probarlas apenas.

Cuando se levantaron de la mesa, el doctor llamó aparte a Casilda y la dijo: —Se cuentan cosas muy raras por la aldea.

—¿Qué se cuenta?

—Mentiras sin duda! pero como creo que Mr. Landry ha partido ayer...

—¿Cómo! ¿No lo sabiais?

Ante esta exclamacion Mr. Parmentier retrocedió un paso y murmuró:

—Yo no, ¿quién me lo habia de decir?

—Tomal la señorita ó yo si me hubierais preguntado.

—¿Cómo? mi hija esta enterada?

—Ya lo creo! Sabe que su futuro está de viaje, y ya comprendéis que eso es para hacer perder a cualquiera el apetito. ¿Habeis observado que apenas ha almorzado la pobre?

—Si y ahora me lo esplico. ¿Cómo ha sabido esta brusca partida?

—¡Ah, señor! eso es ya preguntarnos nuestros secretos... pero en fin, vos sois un excelente padre, y puedo contaros todo lo que ha pasado.

Y Casilda refirió su entrevista con el jóven junto al horno.

El doctor, que la escuchó con una especie de éxtasis, exclamó al concluir ella:

—¡Excelente corazón! ¡Noble jóven!

¿Pero qué necesidad tenia de marcharse en busca de fortuna? ¡Con la que tiene era ya demasiado rico para nosotros! ¿Y a dónde ha ido?

—¡He ahí lo que no sabemos! exclamó Casilda; ¡me ha sido imposible hacérselo confesar!

La frente del doctor se contrajo ligeramente.

—Nadie oculta a dónde va cuando trata de labrarse honradamente su fortuna. Ese misterio me inquieta.

—¡Calle! ¿Seriais vos mas exigente que nosotras? exclamó Casilda un poco picada.

—Tengo ese derecho y ese deber. Las malas lenguas pueden encontrar que decir.

S. M. C. se hallaba dispuesto a negociar el reconocimiento del reino de Italia.

Pregunta un periódico para qué ha sido llamado a esta corte el señor cardenal arzobispo de Burgos. Nuestro colega olvida que el señor cardenal Ponce es el director de la educación moral del príncipe de Asturias, y que sin necesidad de llamarle viene muy a menudo a cumplir con su alto encargo.

El Diario de Zaragoza contesta a los periódicos progresistas de Madrid, sus correligionarios, que el gabinete del general O'Donnell aleja los peligros de una reacción y es por consiguiente preferible al que presidía el general Narvaiz.

Ayer se ha reunido a la una de la tarde en el salón de sus sesiones, calle de Atocha, núm. 90, la sociedad Antropológica española, con el objeto de discutir un proyecto de reglamento interior que redactó la comisión organizadora de la misma; y acordar además, el programa de los trabajos, con el que se inauguraron las sesiones en el mes de octubre próximo venidero, dando también cuenta de algunos otros asuntos de secretaría, entre los que cuentan como más importantes algunas comunicaciones recibidas de las sociedades de antropología de París y Londres.

El secretario D. Francisco de Asís Delgado Jugo ha leído tres proposiciones acordadas por la mesa para el programa de los trabajos, que son:

- 1.ª Clasificación de las razas y variedades de la especie humana, y discusión sobre su origen.
- 2.ª Fijar hasta donde sea posible, si los adelantamientos de la civilización influyen ventajosa ó desventajosamente en las condiciones físicas, morales é intelectuales del hombre.
- 3.ª Examinar los resultados del cruzamiento de las razas y variedades de la especie humana. Acordado definitivamente el programa de los trabajos, se convino en publicarlo en los periódicos científicos, para conocimiento de los socios correspondientes nacionales y extranjeros, y de todos los individuos amantes de la ciencia, por si acaso alguno de ellos desea remitir memorias a la sociedad sobre alguno de los puntos fijados para la discusión.

En las reuniones que han celebrado estos días últimos los progresistas, se ha echado mucho de menos la presencia de un hombre modesto, pero de gran corazón, y sobre todo, que ha hecho grandes sacrificios por su partido; hablamos de D. Antonio Collantes y Bustamante, propietario que fué del periódico Las Nove-dades, que falleció el 20 del actual. Sin apla dir ni condenar sus ideas políticas, porque esta no es nuestra misión, la imparcialidad nos impone el deber de decir, que pocos hombres del partido progresista tienen más títulos y derecho que el Sr. D. Antonio Collantes y Bustamante a la memoria y al recuerdo de sus correligionarios y de cuantos tengan en algo la consecuencia, el valor y la abnegación política.

Se ha suspendido la publicación de La Gaceta, a consecuencia de haber tenido que ausentarse de esta corte, por fallecimiento de su señora madre, el señor Blanco de Ibañez, director y propietario del indicado periódico, el que volverá a ver la luz pública en luego como regrese a Madrid dicho señor.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Ha-cas:

- Paris, 24.
- Esta tarde a las tres, despues de cerrada la Bolsa, han quedado los fondos a los precios siguientes:
 - 3 por 100 francés, a 05'00.
 - 4 1/2 francés, 00'00.
 - Mejicanos modernos, 45.
 - Consolidados turcos, a 50 1/8.
 - Credito territorial francés, a 00.
 - Moviliario francés, a 726.
 - Moviliario español, a 462.
 - Ferro-carril del Norte de España, a 172.
 - Id. portugués, a 220.
 - Id. lombardos, a 488.
 - Nueva-York, 14.
 - En San Francisco se ha celebrado un meeting con objeto de expresar sus simpatías a Méjico. Los juristas han experimentado varias derrotas vendiéndoles el general Cortinas. La mayor parte de las tropas al mando de Negrete han abandonado a este general.

Paris, 25.

El general Canrobert ha sido nombrado comandante general del ejército de París, y el general conde de Pe-likan, ha sido nombrado a su vez para desempeñar igual cargo en Lyon. (Moniteur).

La mayor parte de los cocheros coaligados han vuelto al servicio de coches, habiendo cesado por completo la agitación.

Ha sido agraciado por S. M., con los honores de jefe de administración civil, el Sr. D. José Ramon Diaz, abogado y caballero de la orden militar del Santo Sepulcro de Jerusalem.

Todo lo que viene diciéndose sobre la provision de la plaza de subsecretario del ministerio de Ultramar, carage de fundamento. Lo más probable es que se suprima esta plaza.

El Sr. D. José de Olozaga nos remite la siguiente carta, que no podemos menos de calificar de interesante en vista de las ideas manifestadas sobre la actitud que debe guardar el partido progre-

sista por un hombre de tanta importancia política.

«Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Muy señor mío: Dices, según afirma anoche LA CORRESPONDENCIA, que soy yo quien ha combatido más energicamente la violencia con que los periódicos de mi comunion han tratado al ministerio, y yo digo a Vd., señor director, que ha sido mal informado.

Mis ocupaciones no me dejan frecuentar el trato de mis amigos políticos, y no he tenido ocasion de combatir ni defender a los periódicos progresistas.

Mas ya que Vd. me la dá para repetir lo que dije ante algunos hombres importantes de mi partido poco despues de haber jurado el nuevo ministerio y por consiguiente mucho antes de publicarse los periódicos, voy a aprovecharla.

Recordé a mis amigos, que en el año 1838 al advenimiento de la union liberal, como nuestro partido no estaba organizado, nos reunimos en mi casa los Sres. Calvo Asensio, Sagasta, Montemar y yo, para acordar la actitud en que debiamos colocarnos respecto de aquel ministerio. Hoy que existe un comité central, crea yo que debía ser consultado sobre este grave punto, y lo mismo opinaron todos los presentes.

Manifesté que ahora teniamos derecho para ser más desconfiados y más exigentes que en el año 38. Mas desconfiados, porque la union liberal en cinco años de mando habia faltado a todas sus promesas, y más exigentes, porque los males habrian crecido desde entónces, como lo prueba esa red teórica que nos circunda y cuyas espesas mallas son difíciles de romper.

Dije que la union liberal no habia sido llamada por amor hacia ella, sino por miedo a la revolucion.

Indiqué la conveniencia de estimular al ministerio a que gobernase muy liberalmente. Si gobernaba como antes, caería silbado, porque el país no puede ya menos de silbar a todo gobierno que no sea liberal, y si queria realizar los propósitos liberales de que parece animado, tropezaria con los ya famosos obstáculos tradicionales, y en ese caso... ¿quién sabe lo que puede ocurrir?

Y por último, en cuanto al retraimiento de la lucha electoral, dije que ni habia llegado el momento de resolver tan árdua cuestion, ni podia ser resuelta sino por el Comité, como se habia hecho en otros casos.

Esto es todo lo que dije, ni más ni menos, debiendo añadir que cuando yo hablé estaba ya acordada la reunion del Comité, con lo cual queda demostrada la inexactitud de la segunda parte del párrafo que me ha obligado a escribir estos renglones, por cuya insercion en su apreciable periódico da a Vd. las gracias anticipadas su atento y S. S. O. B. S. M.—JOSE DE OLOZAGA. Madrid, 23 de junio de 1865.

Segun La Correspondencia de Barcelona, el Sr. Bonafox sigue al frente del gobierno de aquella provincia por acuerdo del ministerio. Se hablaba del señor don Santiago Luis Dupuig para sustituir al Sr. Bonafox.

Se cree ya seguro que la oposicion moderada del Congreso se abstendrá de votar la autorizacion para el planteamiento de la reforma electoral; y en prueba de esta determinacion, puede citarse que con ausencia de su jefe, son varios los diputados moderados que han salido ya ayer para sus casas.

Para impedir que deje de votarse la reforma electoral por falta de la mitad mas uno de los diputados, los ministeriales han escrito a sus compañeros ausentes para que se presenten inmediatamente en esta corte, y como ya han empezado a llegar varios, y entre ellos algunos catalanes, los amigos del gabinete esperan que han de poder llegar a reunirse los votos que son necesarios para votarse las leyes.

Muy en breve aparecerá en la Gaceta un real decreto rubricado por S. M. la Reina el día 23 del corriente, introduciendo algunas reformas en el cuerpo de beneficencia y sanidad.

Ayer tarde a las tres se ha verificado la reunion de literatos y periodistas que anunciamos y cuyo objeto era convenir en el modo de honrar la memoria del ilustre duque de Rivas.

Han asistido a ella los señores Cervino, Asquerino (D. Eduardo), Correa, Zamora, Rosa Gonzalez, Amador de los Rios, Cañete, Coupigni, Saco, Vicens, Puente y Braña, Henales, Quijano, Martos, Palacio, Medina, Nuñez de Arce, Alarcon, Madrazo, Marco, Carreras y Gonzalez, Perez de Guzman, Garcia Gonzalez, Ferrer del Rio, Escosura (don Patricio), Ortiz de Pinedo, Vila y Gori, Bautista Alonso, Zúnel, Moreno Gil, Garay, Selles, Picon, Cruzada Villamil, Tamayo, Nombela, Pedrosa, Albuerno, Hidalgo, Alba, Viedma, Ruiz Aguilera, Blanché Illa y Brabo, y se han adherido a las determinaciones que pudiera tomar la reunion los señores marqués de Molins, Ventura de la Vega, Estrella, Valera, Rios Rosas, Castellar, Carrillo de Albornoz, Segovia, Serra Lorenzana, Hurtado y Bono y Serrano.

Puesta a discusión la idea que reunia a las citadas personas, propuso el señor Correa como medio de realizarla el hacer una corona poética en loor del ilustre finado. El Sr. Asquerino (D. Eduardo) indicó la idea de que el teatro del Principe inaugurase sus funciones con una representación de Don Alvaro ó la fuerza del sino, una de las mejores si no la mejor de las producciones del duque de Rivas, y que en los intermedios se

leyeran cuatro composiciones, las que las academias científicas y literarias juzgasen más dignas de este honor.

Otros varios pensamientos se propusieron, pero se acordó por fin nombrar una comision que designara el más conveniente.

Esta comision la componen los señores Escosura (D. Patricio), Ferrer del Rio, Ayala, Asquerino y Alonso (D. Juan Bautista.)

Hace pocos días fué robada la limosna que los fieles depositaban en el cepillo de Nuestra Señora de los Remedios en la iglesia de Torres, pueblo de esta provincia. El autor del robo es una jóven del mismo punto, que se halla confesa de su delito.

En el consejo de ministros que presidió S. M. la reina el viernes último quedaron aceptadas todas las dimisiones que habian sido remitidas ó formuladas hasta el viernes por la tarde.

Entre los nombramientos que se dicen próximos a hacerse por Gobernacion se tienen únicamente por seguros los de los Sres. Suarez Canton, Suarez Inclan y Barca, para directores generales.

Nos dicen de Aranjuez que desde el 21 no se halla en aquel convento de San Pascual su superiora Sor Patrocinio que ha marchado con las licencias necesarias a un convento de Ubeda en la provincia de Jaen.

No puede negarse que a pesar de lo que se está viendo y de lo que aseguran las personas mejor enteradas, hay quien se complace en hacer creer, y no siempre sin fruto, que la situacion política nuevamente creada tiene cortas raíces y que es posible un nuevo y rápido cambio de ministerio. A la simple razon se resiste que esto pueda tener lugar; pero ya que semejantes rumores sostienen la intranquilidad en los ánimos, no creemos faltar a ninguna consideracion política ni social asegurando que el ministerio se cree con la autorizacion mas omnium para dar solucion a todas las cuestiones pendientes, y que nada, absolutamente nada, se opone a que lleve a cabo el pensamiento con que ha empunado las riendas del gobierno.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1135 fanegas de trigo, de 41 a 48 rs. fanega y la algarroba a 21.

El ministro de Estado, Sr. Bermudez de Castro, ha conferenciado ya con el nuncio de Su Santidad y con los representantes de Francia é Italia, para manifestarles la resolucion del gobierno español de entrar en negociaciones para el reconocimiento del reino de Italia.

Mañana martes leerá al Congreso su dictamen sobre la reforma electoral el secretario de la comision encargada de redactarlo.

En el seno de la comision de reforma electoral hay quien opina por que haya un diputado por cada 40,000 almas, en lugar de las 45,000 que indica el proyecto.

Dicese que el Sr. Alvarez irá a El Haya; que el Sr. Pacheco continuará en Roma, donde no ha dejado de trabajar para preparar nuestra reconciliacion con Italia; que el Sr. Comyn será repuesto en la legacion de Londres, y que está acordada la vuelta a la carrera diplomática del Sr. Blanco del Valle, director de La Verdad. Repetimos lo que se dice sin garantizarlo.

Supónese que el Sr. Romero Ortiz será nombrado director del registro de la Propiedad; pero nosotros sabemos que hasta ahora, ni se ha dicho nada al señor Romero Ortiz, ni éste parece dispuesto a aceptar el cargo en que tan buenos servicios prestó anteriormente.

Entre las dimisiones admitidas en el Consejo de el viernes están las de los gobernadores civiles de la Coruña, Logroño, Cuenca, Palencia, Pontevedra y Castellón.

El gobierno retirará muy pronto la circular sobre reuniones públicas, espedita últimamente por el ministerio del duque de Valencia.

El decano de la facultad de medicina ha conferido ayer á las doce la investidura de licenciados en la misma facultad a 20 alumnos que acaban de terminar su carrera. Los nuevos médicos han sido apadrinados por su dignísimo catedrático D. Pedro Mata: el discurso científico lo ha pronunciado el Sr. Aguilar y Madrid, y el de gracias el Sr. L. y Manti. La concurrencia ha sido escogida y numerosa. El jueves recibirán la investidura en la misma facultad otros 24 jóvenes.

Despues del Consejo de ayer, el presidente del Consejo de ministros ha pasado a palacio a someter sin duda a la firma de S. M. los nombramientos militares acordados esta tarde.

Parece positivo que serán nombrados, director general de infantería el Sr. Ros de Olano, y de caballería el Sr. D. Enrique O'Donnell.

El Consejo de ministros ha estado reunido ayer tarde por espacio de más de dos horas. Según parece, el Consejo se ha ocupado, entre otras cuestiones, de los altos nombramientos de Guerra de que se ha venido hablando estos días, y de la eleccion de algunos gobernadores civiles. Los nombramientos milite-

res aparecerán hoy en el periódico oficial.

LA CORRESPONDENCIA, con la imparcialidad que acostumbra, debe decir hoy a Los Tiempos, que si habló de 127 diputados que estaban al lado del gobierno, fué porque esa cifra la copió tal como Los Tiempos la estampaban, sin hacer las deducciones de presidentes y secretarios de las secciones.

Sabemos que un jóven y conocido literato se ocupa en escribir una parodia de La Muerte de César, cuyas representaciones se verificarán en el próximo invierno al tiempo mismo que las de la célebre tragedia del Sr. Vega. La idea nos parece buena.

Hace tres ó cuatro días, que funciona el cable eléctrico que existia entre la Peninsula y las Baleares, que al fin se ha encontrado y sacado del fondo; con lo que se ahorran los seis millones pedidos a las Cortes para construir otro nuevo.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Campos Eliseos.—Teatro de Rossini.—A las 8 1/2.—Primera representacion de la ópera Il Poltuto.

Circo del Principe Alfonso.—A las 4 1/2 de la noche funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Galería de figuras de cera.—Se halla abierta en el paseo de Recoletos, desde el anochecer a las once. Entrada 4 reales y 2 los niños.

Exposicion de figuras de cera.—Calle de Carretas, núm. 14, cuarto bajo.—Horas, desde el anochecer hasta las 12 de la misma. Entrada, 4 rs. persona mayor y 2 los niños.

SEGUNDA EDICION.

El periódico oficial publica hoy las dimisiones admitidas de los directores del ministerio de la Gobernacion.

Hoy publica la Gaceta el nombramiento del marqués de San Saturnino para alcalde-corregidor de Madrid.

En el desafío a la pelota que tuvo lugar ayer tarde fuera de la puerta de Alcalá, se jugó una partida a 40 puntos entre Visimodu y el Chiquito de Azpeitia de una parte y Quirru y Arando por otra, quedando vencedores los dos primeros, que dejaron a sus contrarios en 25 tantos.

Se piensa generalmente en Italia en los círculos más acreditados y mejor informados que las próximas elecciones serán la obra de pequeñas coaliciones locales, y que los piemonteses continuarán siendo nombrados en el Piemonte; los toscanos en Toscana, y así en los demás puntos.

Si han de creerse las correspondencias de Viena, Mr. de Mensdorff se encuentra tan irritado contra Mr. de Bismark, que estaria en vísperas de declarar en pleno Reichsrath la ruptura con la Prusia. Se atribuye, en efecto, a Mr. de Bismark un nuevo abuso de fuerza, poniendo sobre el tapete la cuestion acerca del gran duque de Oldemburgo y sus pretensiones, que se decian anuladas para siempre. El gran duque aceptaría el gobierno de los ducados del Elba y cedería a la Prusia su ducado, ó sea Oldemburgo y Berkenfeld, mas no el principado de Lubeck, enclavado en el Holstein; y en cambio de lo cual recibiría a ínteres cierta suma, que le ayudaría a desinteresarse al Austria.

Segun datos oficiales hasta 31 de mayo último importaba la deuda pública de los Estados Unidos 2,635,203,733 50 de duros. Para enjugarla se han recaudado segun el Herald una docena de millones de duros por suscripciones voluntarias.

La paz en los Estados Unidos ha ocasionado entre otros beneficios el que desapareciera completamente la crisis fabril en Inglaterra. El comité formado para socorrer a los obreros sin trabajo del Lancashire, ha determinado cesar en sus ocupaciones por tiempo indefinido.

Segun recientes noticias de Lyon, parece que los tintoreros de seda de todos los talleres han formado una especie de coalicion entre sí, declarando que no trabajarán si no se les aumentan los salarios y disminuyen las horas de trabajo.

El personal ocupado en la apertura del canal de Suez no ha sido invadido del cólera que reina en Alejandria. Hasta ahora ni un sólo caso se ha presentado en el istmo.

Los periódicos extranjeros anuncian como cosa positiva, la entrevista del emperador de Austria y del rey de Prusia para este verano. La corte de Viena es la que ha tomado la iniciativa. Ignórase todavía el día y sitio en que se verificará.

Las probabilidades de que triunfe el gobierno inglés en las próximas elecciones se aumentan cada día. Generalmente se cree que tendrá una mayoría de 30 votos.

El capitán del buque francés anclado en Alejandria, el Etna, da parte a su gobierno diciéndole que el cólera declarado en Egipto disminuye sensiblemente, y no ha llegado a tener la gravedad que se ha supuesto.

Proudhon ha dejado diez y siete obras póstumas, algunas de ellas no acabadas,

y entre las cuales se encuentra una Biblia anotada, una historia de Polonia y una historia condensada de Napoleon I.

Sobre el estado de las negociaciones entre los gobiernos romano é italiano, leemos lo siguiente en una carta de París:

«Es cierto que la cuestion del juramento de los obispos, por lo misma que envolvía un carácter político, se presentaba rodeada de grandes dificultades. Así pues, la corte de Florencia no podía aceptar espontáneamente una situacion que hubiera establecido dos clases de obispos en Italia, los que hubieran prestado el juramento, y los que no lo hubieran prestado. En la hipótesis de que a todos los obispos sin excepcion se les hubiese dispensado de semejante formalidad, debía temer el desprenderse de todas las garantías con respecto al episcopado. Por otra parte, no podía razonablemente esperarse de la corte de Roma que aceptase una obligacion cuya rigurosa consecuencia habria sido la de inducir a reconocer implícitamente las anexiones realizadas en Italia en perjuicio de su propia soberania. Para evitar esta dificultad, tratóse entonces de una fórmula de obediencia para que la firmasen los obispos al recibir su nombramiento. Pero tampoco ha podido venirse a un acuerdo sobre el texto de esta fórmula, como no habia podido venirse a un acuerdo sobre la del juramento propiamente dicho.»

Han sido capturados cuatro hombres y dos mujeres en un arrabal de Salamanca, como presuntos autores del robo de una iglesia. Uno de los presos se ahorcó con una faja en el calabozo en que le encerraron, hallándose sobre el cadáver algunos de los efectos robados.

Dice un periódico extranjero que los agentes juristas que han estado en Turin con ánimo de reclutar soldados para la causa republicana en Méjico venian directamente de Caprera a donde fueron a ofrecer a Garibaldi la presidencia de la república mejicana, presidencia que Garibaldi rehusó prestando el estado de su salud.

Leemos en una carta de Florencia:

«Los días 24 y 25 deben esponderse al público en Rávena las reliquias del Dante; y aunque los huesos del nuevo santo, dice una carta de Florencia, no sean aun milagrosos, la concurrencia para verlos será grande. Por otra parte es seductor el programa de la fiesta, porque despues de los discursos de académicos y de particulares, habrá lectura de cartas originales del poeta y una gran lotería de 40,000 francos. Figúrate ocho ó diez mil personas jugando a la lotería al aire libre, los ricos sentados en sillas de alquiler y los pobres de pie. Cada número sacado de la urna se fijará en las esquinas de la plaza y se arrojará al viento para que todos los jugadores le conozcan hasta que llegue la vez de esclamar tombola, y el afortunado atraviere la multitud al sonido de las músicas y presente su predestinado carton. Pero con frecuencia el jugador oye mal, toma por ejemplo el 69 por el 79; y entónces la confrontacion le produce las silbas de los demás y trata de volver a su puesto sin conseguirlo, efecto de su vergüenza. Esto sucede con frecuencia en esta clase de loterías al aire libre, resultando que los cuatro ó cinco primeros que gritan alguna conocen imperfectamente los números, y estas decepciones forman la parte divertida de estas fiestas.»

Los periódicos de Florencia anuncian la posibilidad de una modificación ministerial.

Las negociaciones para el reconocimiento de Italia por los Estados alemanes, van a sufrir una corta interrupcion a causa de la ausencia del rey de Prusia de Berlin.

Las cartas de Washington dicen que el gobierno de los Estados-Unidos desea sobre todo la paz, y que para ello está licenciando la mayor parte de sus ejércitos, conservando tan solo un cuerpo que vigilará la frontera de Méjico para prevenir todo disturbio. La marina se disminuye tambien considerablemente.

El viaje del rey de Prusia a los baños de Carlsbad se ha verificado de incógnito. Ningun miembro de la familia imperial austriaca le ha esperado en dicho punto, ni tampoco habia allí, como ha sucedido en años anteriores, ningun alto personaje austriaco. Una hermana del príncipe de Augustemburgo, que se encontraba en dichos baños, se ha ausentado para no encontrarse con el monarca prusiano.

Por el ministerio de Fomento se ha espedito real cédula de privilegio a la sociedad de Crédito Valenciano para la invencion de un sistema de modificaciones en el eje y prisma superior de las escalas de las dragas.

Ha llegado a Sevilla el redactor y propietario del periódico titulado Lloyd Español, que se publica en Barcelona, señor D. Manuel Cansino, hijo del magistrado del mismo nombre. Parece que su viaje tiene por objeto ocuparse de asuntos relativos a la citada publicacion.

Por efecto de la tormenta que desargó en las inmediaciones de Sevilla la noche del miércoles se han roto las presas Real y de Darro.

La mayor parte de nuestros colegas de provincias vienen lamentándose de diferentes desgracias ocurridas en sus localidades, causadas por perros atacados de hidrofobia.

